

INTERROGACION OPORTUNA

Nuestro colega «El Liberal» pretende deshacer un supuesto error de nuestra parte, cuando le aconsejábamos que no hiciera carambola por tablas, si es que tenía algún empeño en meterse, a medias, con la situación actual.

Bruscamente, como él acostumbra, nos dice, que puede exhibirnos su colección para evidenciar que sabe acometer y que no le duelen prendas cuando las circunstancias así lo demandan.

No hemos dudado nosotros de la sinceridad de su situación: Para nosotros la «interrogación», que en más de una ocasión ha sacado a relucir «La Verdad» no ha tenido, ni tiene, ni puede tener otro alcance ni otro valor que el meramente informativo.

Además ya le declaramos al colega, que nosotros somos siempre materia dispuesta, para que, sin meternos en nada, e nos utilice como base, para hacer todas las suposiciones imaginables y posibles.

Dígame sino, algún otro colega, en cuantas ocasiones se nos ha echado en cara las cosas del antiguo régimen.

De modo que estamos curados de espanto.

Ahora, que nuestro colega «El Liberal» creyó que con este motivo nuestras modestas apreciaciones que daban en carifiosos diálogos y se nos ha venido «La Verdad» reclamando también puesto, en la escena.

A udida, en los máspreciados ateo tos, y creyendo ver una intención de unión, sale a la palestra y suelta a «El Liberal», una bien estudiada réplica, en la cual evidencia que carece de razón este colega al decir que en el presupuesto extraordinario no se consignaba nada para la pavimentación.

Es esto, a juicio de «El Liberal» una imprevisión imperdonable y con tra semejante afirmación se revuelve «La Verdad» demostrando, que no hubo tal imprevisión y que con la transformación de otras atenciones hay una entidad respetable para la pavimentación.

El tema, como ven nuestros lectores, es interesante y de los que a nosotros nos gusta que se discutan en público; pues estas cosas de interés colectivo, cuanto mayor sea la publicidad mejores son los resultados; por que la opinión, a quien directamente afecta, sabe al dedillo lo que se hace y lo que se intenta hacer, con los esfuerzos que de ella ha demandado la corporación municipal.

Y cuando se haga por que el vecindario esté al tanto de todo merecerá seguramente el reconocimiento popular; pues no es justo, ni es conveniente, que se le desprecie y se le hagan formar juicios erróneos y equivocados.

No hace mucho, si no hubiera venido la discusión iniciada por «El Liberal» sobre el salón de sesiones, nos hubiéramos quedado sin saber a ciencia cierta lo que ha costado ese Salón: El público desorientado creyó ver un gasto triple del consignado en las declaraciones oficiales; pero después al publicar de nuevo, y con este motivo las cuentas, nos hemos encontrado, con que por esos datos no ha llegado el gastado a doscientos cincuenta mil.

Pues si esto no hubiera salido a la luz pública, siempre hubiera quedado flotando la afirmación de que había costado más de seiscientos mil.

Ahora con esta nueva discusión,

que también deberíamos a «El Liberal», se verá que no hubo imprevisión en la confección de presupuesto extraordinario, y que esas y otras atenciones están sobradamente previstas.

Con ello, como hemos dicho, todos saldremos ganando; pues si se generaliza la discusión, como es natural en esos casos, habremos también lo que se lleva gastado de ese presupuesto, lo que se lleva hecho, y lo que resta por hacer; y si hay suficiente para llenar las atenciones que se fijaron al confeccionar tal presupuesto.

Por eso decíamos, que nos satisfacían estas discusiones en cuyo fondo palpita, no la discrepancia de opiniones de este, ni del otro sector, sino el justo anhelo de informar al público en cuestiones de tanta importancia, como es la inversión del presupuesto extraordinario.

En este aspecto jugamos utilizamos oportuna y hasta de agradecer la intervención de nuestro estimado colega «La Verdad».

El Sr. Cierva

—(—)

En la tarde del domingo llegó a esta el exministro murciano don Juan de la Cierva, acompañado de su ilustre esposa y nietecita Pilar.

El señor Cierva ha realizado el viaje desde Madrid en auto, y ninguna de sus amistades de esta tenían noticia de su llegada.

Se propone, como de costumbre, pasar la temporada veraniega en su magnífica posesión de Torre-Cierva, buscando el necesario reposo a sus habituales trabajos de la profesión.

Reciba nuestro ilustre paisano y querido amigo el cariñoso saludo de bienvenida y la expresión de nuestro deseo que, en la agradable compañía de los suyos, se deslice grata su estancia veraniega entre nosotros.

COLONIAS ESCOLARES

Suscripción pública a favor de las Colonias escolares que organiza la Asociación de Maestros de Murcia.

Suma anterior 8.287 pts.

Don Eduardo Carbonell, 5.

Don Eugenio Ubeda, 5.

Don Enrique Meseguer, 20.

Don Juan de la Cierva López, 10.

Total, 8.327 pesetas.

Los donativos a don Nicolás Leal, Director de la Graduada «Cierva Pafnafiell» Plaza de Santo Domingo.

Otra Colonia escolar

Habiéndose recibido, merced a las gestiones del señor Gobernador civil, un oficio de Dirección General comunicando que el Gobierno concede una subvención de 3000 pesetas, la Asociación de Maestros organiza una tercera Colonia con destino a Aguilas.

El Obispo de Orihuela

El Excmo. e Ilmo. señor don Francisco J. vier de Irastorza, Obispo de Orihuela, ha sido huésped de nuestro querido amigo y paisano don Pedro Lorca Marín en su finca Villacarmén en visita de despedida por su próximo viaje a Australia en representación de nuestro augusto Monarca, del Clero y del Gobierno español en el Congreso Eucarístico Internacional de Sydney.

Deseamos al Ilustre Prelado un viaje feliz.

Dr. Cano Especialista de enfermedades de los riñones y de vías urinarias. Sagasta, 47—Murcia.—De 12 a 1.

Nos parece bien

La carretera, enfrente de la Convalecencia, se hallaba en estado deplorabile.

A nosotros llegaron numerosas quejas, que hubimos de silenciar en espera de que la misma condición y estado de la mencionada carretera, acabaría por llamar la atención de nuestras autoridades.

Se trata de un lugar tan transitado, que tarde o temprano pasarían por aquel sitio los encargados de arreglarlo.

Y así ha sucedido en efecto; ya el sábado a última hora vimos echar unos capazos de grava, y el lunes continuó, no con excesiva celeridad, el arreglo de los numerosos baches, que el tránsito y el desuido han formado con el transcurso de tiempo.

Nos parece bien que se haya atendido esta necesidad urbana, sin requerimiento alguno.

Hay otro trozo, donde el Puente Nuevo al Carmen, que nada tiene que envidiar en lo malo al sitio que se está arreglando.

Las quejas son generales, y el deseo, de que por allí también se advierta la previsión municipal, es unánime.

Se trata de un sitio de tanto tránsito, reforzado ahora por el descongestionamiento de la circulación por el otro puente, y, como es natural, cuantos forzadamente tienen que entrar por este sitio han de advertir las extraordinarias molestias que ocasiona el paso por un lugar tan enormemente bacheado.

De modo que nos parece bien ese remedio que se está echando frente a la Convalecencia; pero, si se arregla también este otro trozo, nos parecerá muchísimo mejor.

Universidad de Murcia

Secretaría general

MATRICULA NO OFICIAL

Por el presente anuncio se pone en conocimiento de los señores alumnos de enseñanza no oficial que el plazo de matrícula para la próxima convocatoria de Septiembre comenzará el día primero de Agosto y finalizará el 31 del mismo.

Los requisitos y condiciones para formalizarla se hallan de manifiesto en las respectivas Facultades.

Murcia 15 de Julio de 1928.—El Secretario general, Juan de la Cierva López.

D. Angel Guirao

Acompañado de su familia ha salido para La Ribera de San Javier, donde pasará la temporada de verano, nuestro querido amigo el senador vitalicio don Angel Guirao.

De todas veras deseamos que a la grata satisfacción que experimenta de ver fuera de cuidado a su cariñosa hija María Teresa, añada la de disfrutar un feiz veraneo.

NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la joven y virtuosa señora doña Salud Cascales Sanchez, esposa de nuestro querido amigo el culto Ayudante de Montes don Miguel Zapata Sanchez.

Tanto la madre como la recién nacida disfrutan de salud excelente. Nuestra más sincera felicitación a los venturosos padres, abuelos y demás familia por tan fausto suceso.

Brillantina india

Es la mejor tintura progresiva que reconoce. La legítima se vende en la

Abaniquería de Rayneli

Platería, 22. Precio Fijo.

(Ojo con las falsificaciones.)

Campamento de España

CONFERENCIAS

La del señor Espinosa

En Punta Brava, ante un público numeroso, compuesto en su mayoría de exploradores y escolares, y en presencia del capitán general del Departamento de Cartagena, tuvo lugar a las cuatro y media de la tarde la conferencia del teniente de Navío don Manuel Espinosa, jefe de la sección radiotelegrafista de la base naval de Cartagena.

Hizo la presentación del conferenciante don Juan Antonio Dimes, de quien dice que es un marino que honra al Onerpo por su brillante actuación. Es un marino que ha viajado mucho y un experto observador en sus excursiones. Realizó con otros compañeros un viaje al Pacífico por el estrecho de Magallanes. De este pintoresco viaje se va a hablar y seguramente sacaremos todos saludables enseñanzas. Escuchémoslo.

(Aplausos).

El señor Espinosa que es recibido con una salva de aplausos comienza diciendo: en primero de Julio de 1920, y con la previa autorización del guardia marino, cuarenta y tres muchachos entre los que se contaba él se prepararon para realizar un viaje de cinco meses, embarcando en el muelle de la Carraca a bordo del crucero «Reina Regente», buque de tres chimeneas con ocho cañones grandes y ocho pequeños y de un andar de veinte millas por hora.

Las ochocientas mil las que se calculan de San Fernando hasta Canarias, las cruzaron en tres días de navegación. Llegaron al puerto de Las Palmas (Gran Canarias) y aunque el proverbio marino reza: en la mar trabajar intensamente y en el puerto descansar intensamente, no pudieron sustraerse a la simpatía que despertó en los habitantes de las Palmas la llegada del crucero con una brava juventud plebética de vida y no hubo más remedio que saltar a tierra, siendo agasajadísimos.

Lanzaronse a la mar con rumbo a Cabo Verde tardando en recorrer las 980 millas unos cuatro días. El viaje era felicísimo; dominaban los vientos alisios del (Nordeste Sudoeste) y el mar, majestuoso y tranquilo, reflejaba en sus ondas suaves unas nubes blancas que empujaban el firmamento.

En esta travesía se organizó la Sección de Guardas marinas dividiendo los en grupos de siete. Los profesores les explicaban el viaje. Se levantaban a las seis, y después de las operaciones de aseo, sacaban a las ocho el cronómetro, tomaban la hora del sol en el horizonte y obtenían lo que en la carta geográfica se llama longitud. A las doce tomaban la altura máxima dándoles la latitud.

Por la tarde los profesores les dedicaban al estudio de la electricidad mecánica y navegación.

Al cuarto día, los del puente divisaron una isleta y al poco tiempo vieron otra un poco mayor y dijeron que eran las de Cabo Verde.

En la pequesita llamada de los Pájaros por que viven allí muchos, se marchaba la bahía de Porto grande.

Llegados allí tuvieron necesidad de aprovisionarse de carbón; pero tropezaron con el inconveniente de que los negros se resistían a trabajar. Había allí un consul que era negro y entre este, el gobernador y un señor inglés le hicieron allí la estancia grata.

Explica la vida de los negros seres que solo se dedicaban a la pesca de caballa que la daban por un mendrugo de pan.

Solo había allí dos establecimientos públicos. Uno de ellos era el banco portugués, una especie de banco en donde se vendía de todo.

Por fin de 1.500 toneladas de carbón que desahaban, solo pudieron adquirir 800.

Saltaron de Porto grande y al cuarto día entraron en la zona llamada de la calma en donde hace un calor insuportable.

Refiere el conferenciante que estuvo en las cámaras del crucero con una temperatura entre 65 y 66 grados y salió medio asfiado.

El cielo en la zona de la calma es de muchos colores; el sol irradia por entre las nubes, ofreciendo un espectáculo maravilloso.

Al paso de la línea del Ecuador hay costumbre entre los navegantes de celebrar una fiesta. No habian de ser ellos menos. La celebraron de lo lindo pintándose unos de negro, otro de Neptuno, etc etc., cruzándose en brindis unas copias de Jerez no obstante el calor que hacia.

A los diez días de viaje la proa del buque y colocó frente a Fernando de Noroña; los jotes pequeño de unos siete kilómetros de longitud. Ostentaba un faro luminoso que permitía distinguir las vías de entrada y allí amarraron el buque para limpiar fondos.

De aquí pusieron la proa a Rio Janeiro, tardando en la travesía quince días.

De las dos bahías mejores del mundo un es la de Rio Janeiro. El orador la describe magistralmente así como la de agasajos que a los guardias marinas les hicieron durante los quince días que allí permanecieron.

Al salir de este puerto iban todos muy contentos porque deseaban llegar a Montevideo y Buenos Aires, sitios en donde se hallaba el cast llano. Después de cuatro días de estancia en Montevideo, en cuya capital se trataron muy bien, llegaron a Buenos Aires.

En esta populosa ciudad los esperaban infinidad de barquitos. Hacía once años que no había llegado allí ningún barco de guerra español y la presencia de éste fué saludada con cañonazos de buques de 28 mil toneladas que se hallaban surtos en aquel puerto.

Al saltar a tierra, más 40 000 españoles que estaban congregados en la explanada les tributaron una estruendosa salva de aplausos. Hubo necesidad de formar un cordón de marineros para evitar que los arrollaran. Pero que no impidió luego para que les arrojaran botones de las guerreras como recuerdo. Tal era el entusiasmo que reinaba en aquellos españoles que el afán de mejorar de vida los había llevado a aquella República.

Excuso decir a ustedes, dice el orador, la de agasajos que nos hicieron.

Aquello era no vivir. Banquetes, bailes, excursiones... y todo porque éramos españoles y llevábamos un suspiro de nuestra patria.

Permanecimos en Buenos Aires 18 días y allí recibimos órdenes de dar la vuelta por el Estrecho de Magallanes.

La despedida de Buenos Aires fué cariñosísima. Salimos de aquel puerto tardando siete días en hacer el viaje hasta Punta Arena. Al segundo día se rizó un poquito el mar; el viento era muy caliente. El pampero de la pampa, como e llaman, es un viento fuerte y abrasador llevando partículas de arena. A las dos horas, orció el viento azotando el buque. Este se puso en forma conveniente y moderó

la marcha. No había en esto mas que tener paciencia para poder, como vulgarmente se dice, capear el temporal que era fortísimo. Con esta mar gruesa los vaivenes del barco eran soberbios. Tan pronto se veía en la curba de un monte de agua como se veía hundirse en el abismo. El peligro que más habíamos de temer era el de que el viento pudiera llevarse al oficial al mar. Toda aquella noche duró el temporal que nos llevaba a tierra. Al día siguiente calmó el viento.

Como avanzábamos mucho en latitud, el frío se dejaba sentir. Nos acercábamos al Polo. Estábamos a cero grados y temíamos encontrar banos de hielo y afortunadamente no tropzamos con ninguno.

Llegaron al Estrecho de Magallanes, describiéndolo muy bien el orador, y diciendo ad más que tiene un punto estrecho, una garganta soberbia que mide de anchura unos doscientos metros y que se presentan muchas dificultades al atravesarlo.

Llegaron a Punta Arena, a unos 54 grados de latitud, sitio muy frío y de temperaturas inferiores a cero grados. Es una población de doce mil almas. Salimos a la calle abrigadísimos y ¡cual no sería nuestra sorpresa cuando vimos que los naturales del país iban con poca ropa y con la facilidad del mundo tomaban sorbete, como solemos tomarlo aquí en pleno Agosto.

Hay en aquel punto varios museos y una colonia formada por asturianos que se volvieron locos de alegría cuando nos vieron; pues para ellos nuestro crucero era un suspiro de España.

Nos internamos en Patagonia viendo como cogían los caballos salvajes. Un asturiano nos invitó a cazar conejos y aves en su finca. Describe el viaje de tres horas en remolcador así como el encuentro con el pingüino (pájaro bobo) que no se marchan aun que vean que alguien se aproxima a ellos. Esta confianza hizo que uno de sus compañeros le rompieran el pantalón de un pilotazo. Describe la formación del nido de los pingüinos que los hacen abriendo un hoyo en la tierra. Se llevaron dos pingüinos, diez, muriendo el uno a manos de un guarda marina que lo arrojó al mar, por un pilotazo fuerte, que le dió y el otro por el calor.

Había a de las islas malvinas, de Cabo Horno en que había una colonia inglesa que los aprovisionó de carbón y siendo ya avanzada la hora de tener que regresar a Murcia dió por terminado el relato de este viaje interesante que mereció los aplausos de la concurrencia.

A la terminación el fotógrafo señor Mateo impresionó dos placas.

La del señor Dimes

El notable orador y entusiasta jefe de exploradores dedica su conferencia a S. M. la Reina doña María Cristina, cuyo cumpleaños se celebra hoy. El señor Dimes refiere la historia de tan augusta dama como si se tratara de un cuento para niños exploradores: La Princesa educada en severos principios morales y religiosos destinada por Dios para regir los destinos de una nación de Occidente... el Rey gallardo y joven que la elige para compañera de su vida... en la muerte prematura del Rey animoso, la responsabilidad de la regencia.

Con todos estos elementos, el orador va pasando por todos los momentos de la vida de esta Reina y teniendo para ella y para cuantos con ella compartieron los momentos trágicos y felices de esa parte de la historia de España, frases de una justeza tan grandes que aun referido en forma de cuento, se sienten palpar en

su palabras toda la realidad de tales momentos.

La Princesa ve morir a su esposo el noble Rey, cuando todavía no ha habido el varón esperando que asegure la continuación de una dinastía que durante varios siglos, y con una interrupción brevísima, ha reinado en aquel hermoso país. Y cuando el Rey ha muerto ya, cuando todo parecía confirmar tales temores, ya en las entrañas de la Reina ha germinado la vida de ese Rey que todos esperan. Pero ella ha de conservar desde ese momento con tal celo y cariño la vida de el hijo que va a nacer, que desde este momento la Reina se consagra a sus deberes de madre y de Reina con un entusiasmo sin límites, porque se juntan en ella dos deberes: el de todas las madres de criar y conservar a la vida de su hijo y el de la Reina que quiere conservar para el engrandecimiento de su Patria adoptiva la vida del Rey que asegura la paz y el bienestar del país.

Relata el señor Dimas minuciosamente todas las prudentísimas y generosas manifestaciones del talento de la Reina madre y cómo una vida se va robusteciendo cada día gracias a los cuidados y a las orientaciones que una sabia educación imponen.

El nuevo Rey es el fruto de la ejemplar y prudente dirección de esa augusta Reina que anteponiendo a su propio patriotismo, el patriotismo para la Nación a que se consagra, consigne que la Regencia, llegue a ser, aparte la catástrofe colonial de la que absolutamente ninguna responsabilidad alcanza a la Reina, un periodo de paz y de tranquilidad muy ventajoso para España.

La protección, tanto de la Reina madre, como de su hijito actual Monarca, para la institución de los exploradores, ha sido decidida y constante. La vida higiénica, el amor a la Patria, el respeto a las Instituciones religiosas sinceras que fueron las normas en que la Princesa extranjera, pero muy española, fundó la educación de su hijo, son precisamente las normas que forman el código del explorador. Por eso en todos los momentos la familia real española ha protegido y ha dado el ejemplo de que formen en nuestras filas de exploradores los propios hijos del Rey de España.

Termina su brillante discurso el señor Dimas con un elocuente canto a la Patria a la que todos debemos cariño de hijo. Y si una madre, la Reina Cristina consagró sus afanes y desvelos a darle a esa Patria un Rey que era a la vez su hijo, nosotros que por exploradores y por patriotas hemos de ver en España la madre augusta por la que todo sacrificio es pequeño, debemos criticar al concepto de Patria, de la Patria grande, que a todos nos ampara, todos nuestros egoísmos, de tal manera que nuestra institución, de origen extranjero, pero fundamentalmente arraigada en nuestro país, sigan dando los frutos de patriotismo y de honradez en que se funda. Una ovación prolongada acogió las últimas palabras del conferenciante señor Dimas.

Los actos del domingo

El domingo último fué un desbordamiento general de personal de Murcia y Cartagena.

Más de cincuenta coches repletos de gente formaban larga hilera en la carretera recientemente inaugurada.

Misa de campaña

Tuvo lugar a las diez, siendo oída por más de mil personas. Las banderas de las distintas tropas que aquí

acompañan dieron guarda de honor. La banda municipal de Totana amenizó el solemne acto. Al Ofertorio las niñas de las Colonias cantaron el himno de la Coronación.

Ejercicios escultistas

Se realizaron ejercicios de ascensión y tracción de cuerdas, saltos de altura y de pértiga semáforo de banderas y Morse y varios jurgos.

El jurado adjudicó varios premios a los exploradores que más se distinguieron.

El homenaje a Fernández Caballero

Mucho antes de las cinco y media hora señalada para el homenaje, se hallaba invadida la plazoleta de Rubeos de distinguidas personas, entre las que abundaban las damas.

Hecho el silencio, don Isidoro de la Cierva se levantó a hablar entre una salva de aplausos, para justificar este obligado homenaje. En la mente de todos está lo que supone en el arte literario musical la gran figura de Fernández Caballero. Dedicó a Murcia algunas de sus composiciones y durante muchos años llenó el teatro de obras grandiosas que le sobreviven.

Agitada en Murcia y en España entera la idea de levantar un monumento que perpetue la memoria de Fernández Caballero, los exploradores que sienten fervor intenso por todo lo que signifique grandeza de espíritu, acordamos rendir al murciano maestro un homenaje y aquí estamos para llevarlo a cabo.

Dedica un afectuoso saludo a las distinguidas damas y señoritas que realizan con su presencia este acto. Agradece la presencia del señor Marsot así como la del señor Díez de Revenga y tiene frases de afecto para los poetas y cantores que han de dar brillantez a la fiesta. (Aplausos).

Seguidamente se cantó el Himno a Murcia interpretado por la banda municipal de Totana, letra de Jara Carrillo y música del maestro Ramírez. Leyeron poesías dedicadas al insigne maestro los señores don Manuel García Viñolas; don Manuel Navarro Martínez, don Enrique Soriano Palomo y don Andrés Sobejano Alcayá. Además el señor García Viñolas leyó una poesía de Ardevín y el señor Navarro otra de don Leopoldo Ayuso.

Por último don Manuel Revarte leyó la poesía que le dedicó de sabor murciano cuando en Madrid se estrenó «La Parranda».

No hay para qué decir lo aplaudimos que fueron todos los poetas.

Todos los exploradores cantaron «Mi Campamento», letra de Dimas y música de Muñoz Pedrera y a su terminación se levantó a hablar el conferenciante

Sr Díez de Revenga

Es saludado con una estruendosa salva de aplausos.

Justifica su presencia en este acto y el concepto de conferenciante que se atribuye.

Yo hablo aquí, dice, porque me lo manda don Isidoro a cuyo imperativo no hay quien resista. A este efecto explica los grandes méritos ciudadanos del señor Cierva.

Después de lo dicho por los poetas, no debiera yo hablar pero tengo unas notas tomadas de la vida de nuestro insigne paisano Fernández Caballero que las expondré a vuestra consideración.

Describe la situación de la familia al venir al mundo Fernández Caballero, el auxilio especial de sus hermanos y de su cuñado don Julián Gil

músico excelente y trabajador incansable que despertó las impresiones del Arte en su alma infantil.

Su viaje a la Corte acompañado de su madre y de su otro cuñado D. Salvador Palazón, aprovechando el ofrecimiento del también ilustre músico murciano don Indalecio Soriano, y las aptitudes excepcionales del niño con su éxito clamoroso como cantante en la norma de Bellini. Su ingreso el Conservatorio; sus triunfos en un solemne concurso, así como su éxito en el duo de «M. ría de Padilla» y «Ave María Stella» para cuatro voces, todo esto maravillosamente descrito en esta primera parte de su conferencia.

La segunda está dedicada a la carrera artística del maestro, enumerando sus triunfos en «La Peregrinera»; en la música religiosa que bastaría para dar nombre a cualquier compositor; pero en donde brilla con singular relieve es en la zarzuela, diciendo que la historia de ésta, es la historia de Fernández Caballero.

Su viaje a Cuba como director de una Compañía, sus trabajos durante su estancia allí y su despedida de Murcia, cuando dejó en Fortuna a su esposa es relatado con especial sentimiento y honda emoción.

El hecho de no conocer el maestro a su hijo Manuel hasta su regreso, las nostalgias que sintiera por su tierra y el anhelo de reintegrarse a los suyos, le hicieron volver a España, en donde habíase operado una honda transformación en el aspecto musical y el maestro recuperó prontamente el puesto que en la opinión algo olvidada se había borrado.

Refiere esta nueva e intensa labor del músico murciano, estudia sus obras, enumera sus estrenos, que son acogidos con éxitos clamorosos y los juicios críticos que en la Prensa se hicieron de su brillante actuación.

Tiene una mención especial para la Jota: «Las nueve de la noche» que inmortalizó el nombre del maestro y refiere lo que de ella dijo el crítico don Camilo de Roda.

Expone las obras de mayor éxito del maestro, entre las que cuenta «La Marsellesa» y «el salto del pasiego».

Al venir la decadencia de la zarzuela y nacer el género chico, el maestro dió gallarda muestra de su genio con el estreno de obras como «El dúo de la Africana», «La Viejecita», «Gigantes y Cabezudos» y otras varias de inmortal recuerdo que confirman su juicio de que en el género chico como en la zarzuela grande, esta escrita la Historia de Fernández Caballero.

Fija el año 1893 como el principio de la última etapa de la vida gloriosa del maestro, refiriendo con extraordinaria elocuencia e infinidad de epíodos, hora de los intérpretes, hora de los críticos de las obras, reproduciendo algunos trozos poéticos de los autores que con él colaboraron o que de él habieron como nuestro inmortal Frutos Baeza.

Habla de la última partitura que escribió el glorioso músico, que fué «El Cabo Primero». Refiere el ingreso en la Academia de Bellas Artes, cuando y en la forma que se le condecoró la Gran Cruz de Alfonso XII y el homenaje que se le rindió en el teatro de la Zarzuela con motivo de sus bodas de oro.

En sentidos párrafos se ocupa del fallecimiento del maestro, del homenaje de cariño rendido por el pueblo de Madrid y de sentimiento nacional producido por su muerte, reproduciendo las inspiradísimas frases del maestro Vives sobre Fernández Caballero y hace un elogio vivo y caudoso de sus aptitudes, de sus luchas, de sus grandes aciertos y sin fetiza la vida del músico murciano en las siguientes frases: «Sinceridad, entusiasmo y emoción». Recuerda el modo de dirigir que tenía el maestro y la lapida que Sicilia, propietaria del teatro de la Zarzuela mandó poner en el sitio que él ocupó.

Termina el señor Díez de Revenga con las siguientes frases: «En esta bella tarde del este murciano tendido por doce el tapiz de raso azul de nuestro Cielo, por arpas misteriosas y sonoras las copas de los pinos de España, escribamos exploradores, escribamos murcianos, una inscripción ideal, imborrable, que diga así: «Al maestro Caballero, sostén de las glorias de España y de las predestinaciones artísticas de nuestra madre Murcia».

La concurrencia que escuchaba con

atención creciente, tributó al señor Díez de Revenga una cariñosa ovación.

La señorita Encarnación Gallego, acompañada al piano por el Subdirector del Conservatorio señor Massotti, cantó el vals de «Chateaux Margaux». Seguidamente el duo de tiple y tenor del «Duo de la Africana» fué cantado por la misma tiple señorita Encarnación Gallego, y el tenor don Juan García.

El público se levantó para tributarles una ovación sostenida.

Y lo que pasa, señores. La curiosidad enseguida: ¿De donde es el tiple? ¿Y el tenor? ¿Me hace V. el favor de decir si es soltera? ¿Es casado el tenor? ¿Como se las arreglan los exploradores para... (H. y que ver a de Padres Ripaldés que existen).

El coro de «Gigantes y Cabezudos» fué cantado muy bien por los exploradores y por las Srtas. de Basterrechea, Ayuso Milla, Cerezo, de Murcia y por las señoritas de García, de Cartagena, actuando de solista el tenor mencionado.

El referido tenor don Juan García cantó con exquisito gusto «Mi vieja» y por último se cantó por el coro en tedioho el Canto a Murcia de «La Parranda» de los señores Fernández Ardevín y Alonso, en el que actuaron de solistas el mencionado tenor y don José Gómez Cofre que tiene una hermosa voz de barítono.

La interpretación fué estupenda.

Esta fiesta hermosa perdurará en nuestra memoria. Pero como todo tiene su parte material, he aquí que el señor Revarte alza su voz al terminar la Fiesta recordando la suscripción abierta para el Monumento al insigne Maestro Fernández Caballero y advierte que los postulantes serán los tigres y no quiere recordar que son de acerada uña.

Y esos muchachos que son la simpatía andando, preséntronse con sombrero con el caso embollado para abajo y al depositar en su óbolo los concurrentes. 259 pesetas fueron las recaudadas.

¡Bendita caridad!

Con motivo del homenaje a la memoria del ilustre músico compositor don Manuel Fernández Caballero, se ha dirigido a su hijo el siguiente telegrama:

«Madrid. — Manuel Fernández Laspueña. — Círculo Bellas Artes. — Los numerosos concurrentes a este Campamento dedican día memoria su padre el gran músico murciano interpretando algunas de sus preciosas producciones con aplauso y admiración unánimes, leyendo poesías y hablando elocuentemente Díez de Revenga. — En nombre todos saludó afectuosamente. — Isidoro Cierva.»

Desde hace días convive con nosotros el queridísimo don Herminio Sánchez a quien tanto estiman los exploradores y lobatos.

Se alberga en la Casa Forestal con su distinguida esposa doña Encarnación Villar, nuestro excelente amigo el laureado poeta don Enrique Soriano quien afortunadamente se encuentra bastante mejorado de la dolencia que le aqueja.

RAMON A. LANUVE.
España Julio 1928.

Bazar de Caridad organizado por las señoras y señoritas murcianas para la Caja Dotal

Señorita Ascensión Alcaraz, una preciosa lámpara eléctricos. Señorita Encarnita Ubeda, un lindo bibelot de porcelana. Señora doña Trinidad Pérez, viuda de Beviar, tres preciosas cestas de metal blanco y dos bonitos grupos de porcelana. Señor don Ricardo B. azquez, un artístico busto de mayólica. Señora doña Magdalena Torro, viuda de Selgas, un abanico. Señorita Mercedes Albaladejo, una cepillera.

Academia de Comercio dirigida por Don Federico Díez Puche Cálculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e Idioma francés. abonaría, 14.

Tres sucesos

Chocan dos automóviles y resultan tres hombres heridos

En la carretera de Caravaca y próximo a dicha ciudad chocaron el domingo por la tarde un camión conducido por el vecino de Murcia Antonio Mora Jiménez y un coche turismo de la matrícula de esta capital.

Del accidente resultaron tres heridos graves entre ellos el Antonio Mora que fué trasladado al hospital de Murcia. Los otros heridos ingresaron en el hospital de Caravaca.

Parece ser que el accidente ocurrió al querer Antonio echar delante a otro camión muy pesado y en los momentos en que lo dejaba atrás una ráfaga de polvo le impidió ver el turismo que marchaba en dirección contraria.

Accidente del trabajo

En Torregüera y hallándose trabajando en una cantera de piedra tuvo la desgracia de que se desprendiera un grueso bloque el obrero Tomás Martínez Frutos de 44 años de edad.

La piedra le alcanzó el pie izquierdo, lesionándose bastante y siendo muy probable que haya que amputar le uno de los dedos de dicho pie.

Fué traído a este Hospital y lo curó el médico de guardia señor Palarea.

Ciclista atropellado

Ayer tarde a eso de las seis en la carretera de Beniján fué atropellado por la tartana de Salvador Zaragoza vecino de Beniján, el joven Miguel Jiménez Martínez de quince años de edad.

Una de las ruedas del vehículo le pasó por encima del cuello, produciéndole una herida contusa que calificó el médico señor Palarea, de pronóstico reservado.

Además dicho joven resultó con otras lesiones en los brazos y cara. Inmediatamente de ocurrir el suceso fué trasladado el herido al Hospital en un camión del señor Hernández Mora.

Quedó en el benéfico establecimiento para su curación.

La becerrada del domingo

El domingo por la tarde se celebró en nuestra plaza la becerrada anunciada, que fué presidida por el popular concejal Amando Pérez.

Hubo una entrada bastante buena, como en las becerradas de anteriores domingos.

Las reses de Lope Plata dieron mucho juego.

Jesús Pagán toró con valentía y a la hora de la muerte acabó con su primero de una buena estocada y certero descabello.

A su segundo le despachó luego de pinchar tres veces. El Presidente le concedió la oreja de su primero y el público le aplaudió mucho.

Las cuadrillas bufas se encargaron de las cuatras restantes reses derrochando una enorme cantidad de verdadera gracia. Se les aplaudió como merecían.

Los magníficos regalos ofrecidos por el organizador de la fiesta «Jardiner» fueron recogidos por los agraciados en el ruedo de la plaza.

Hasta la Feria de Septiembre en que la Empresa quiere brindarnos lo mejor en cuanto a toreros y ganado.

ALALIMON

PESETAS VALE UN KILO DE MOJAMA EN

11 FONDA NEGRA LOS GARBANZOS DE 140 SON INSUPERABLES

Bastones Jabas, Maizacas, Cerezos, Juncos, Cañal, Ebano, Roten, Ingleses legítimos. Recibidos últimos modelos. Abeniquería de ENRIQUE RAYNELI—Pararía 22

Pascual García Ibáñez VINOS Y ALCOHOLES VERMOUT TORINO «GARCIA» Y E C L A

BANCO CENTRAL Alcaá, 31.—MADRID SUOORSAL EN MURCIA: PRINCIPE ALFONSO, 17 Y 19 Y GONZALEZ ADALID, 4 y 6: (Edificios de su propiedad). Capital autorizado. Ptas. 200.000.000. Capital desembolsado. 60.000.000. Reservas. 11.959.993'75. Intereses que se abonan en cuentas corrientes de pesetas A la vista. 2 1/2 por ciento anual. Con ocho días de preaviso 3 A tres meses. 3 1/2 A seis meses. 4 A doce meses o más 4 1/2 Realiza toda clase de operaciones de Banca CAJA DE AHORROS: Interés 4 % anual

La fiesta nacional en toda España

En la corrida goyesca saca dos jacos heridas el rejoneador Cañero

POR TELEGRAFO

San Sebastián.—Con una gran entrada y adornadísima la plaza se celebró la corrida goyesca. Frente al Palacio presidencial aparecía un retrato de Goya, de cuatro metros de altura y rodeado de panderetas y atributos nacionales. Primero actuó brillantemente Cañero. Sacó heridas dos jacos. La actuación de los diestros Chicuelo, Lalanda, Cagancho y Armillita no pasó de mediana. Solo hubo unos buenos quites de Chicuelo y algunas verónicas de Cagancho.

La novillada de Madrid

Madrid.—El ganado de Villamarta dió admirable juego. Pepe Iglesias quedó medianamente y resultó con una lesión en la mano. Ricardito González quedó superiormente toreando y Luis Morales mejor matando que con lo demás.

El VII aniversario de la implantación del Retiro Obrero Obligatorio

Con esta fecha, un año mas en la carrera triunfal que con intima entereza y pura ilusión, se comenzó al 7 por Julio de 1921.

Un año mas de continua lucha y preocupación filial. La vida cotidiana con sus amarguras y sus satisfacciones marca un derrotero de mil tipos facetas; facetas que mas de las veces llenan el horizonte de rosadas ilusiones que, como tales, hubo que lograrlas palmo a palmo en el campo árido de la desconfianza.

Hay que confesar que nuestro esfuerzo se ve compensado largamente con las obras realizadas que por ende son a modo de libro de oro, en cuyas páginas se lee con fervida emoción el resultado de una labor tenaz y triunfante en bien de nuestro hermano el obrero.

La Caja Murciana-Albacetense tiene en su historia cifras preciosas que son la guía práctica de una verdad incontrastable. En 31 de Diciembre último los inscritos eran 2017. El numero de obreros afiliados de ambos grupos alcanzó, al finalizar el año anterior, la cifra de 67737.

Durante el último ejercicio las cotizaciones para pensiones de Retiro han sido 569.200'20 pesetas y 67.813'46 pesetas para el fondo de capitalización para la vejez; cantidades que sumadas a ejercicios anteriores se elevan a 2.831.295'49 pesetas y 310.901'12 pesetas respectivamente. Con estas cifras de elocuencia patente se hecha de ver la obra total que será la del Instituto Nacional de Previsión, al contar con tan eficaces colaboradores.

Los capitales resultantes de los diversos ingresos que en su día será el consuelo y la salvaguardia del obrero, no duermen en las cajas reproduciéndose en intereses de fácil y egoísta vida, sino que se invierten con su mo cuidado en obras prácticas de interés general cuyos ejemplos siguientes lo demuestran de manera bien práctica. En clínicas y hospitales 1.879.183'67 pesetas. En construcción de casas baratas 25.672.134'07 pesetas. En escuelas 19.767.738'10 pesetas. En mercados 1.051.583'56 pesetas. En fines culturales 7.025.500'55 pesetas. Digamos de una vez la cifra total que abre de repente la ventana venturosa al obrero desvalido representada por la cifra de 75.928.545'31 pesetas.

Al no queriendo recurrir al tráfico de estadística que al lector suele causar no hubo más remedio que a grandes pasos dar una vuelta por el camino llano de las cantidades exactas. Con ello el obrero podrá aprender y asimilar un derecho que nace del amor mutuo de la voluntad y de la razón. Por otra parte el patrono, acercando los ojos a la verdad, habrá de comprender que al donar esta pequeña ayuda personal no entra ni con mucho en la contribución fria que con imperturbable mirada sigue atrás de la beneficencia su paso incansable.

La colaboración del patrono y obrero en el siglo actual, un lazo irrompible de ayuda y trabajo. El Retiro Obrero vino a limar algunas asperezas existentes en otros tiempos, por que aquellas que insis-

ten tienen bastante con el espíritu raquítico de que nacieron. La común ayuda de origen a la sana moral del invencible.

Al conmemorar el séptimo aniversario de la implantación del Retiro Obrero, insistimos fervientemente en la necesidad de una total compenetración con esta idea para de la más sana raíz en la que puede leerse las palabras sagradas y refugentes del Salvador: «amaos los unos a los otros»

Notas de Alhama

Han dado comienzo en todas las Escuelas nacionales, las vacaciones caniculares. El último día de clase, y en la escuela que dirige su competente profesora, doña Carmen Galindo Aceituno se procedió a repartir los 150 premios a las niñas que aparecen matriculadas en el presente curso, cuyo reparto viene haciendo todos los años con su asidua constancia y peculiaridad.

Así se explica, que en los once años que regenta su cargo en esta localidad, y como consecuencia obligada de la meritoria labor realizada por su buen método racional, inculcando ciencia, desarrollando trabajo, se ha hecho acreedora, no solo de la estimación de padres y discípulos, sino también de las autoridades provinciales al consignar en su libro de visitas diversos informes laudatorios.

Nos congratulamos mucho de los abnegados sacrificios de esta sabia profesora, y por sus triunfos escolares, la felicitamos.

Han regresado de Madrid, el bizarro Coronel de infantería don Lázaro García, acompañado de su encantadora hija Pepita y lindísima señorita Carmencita Ruiz.

El Agente recaudador de las Cédulas personales, don José María Maurandi, hace presente que durante los días hábiles del actual y próximo mes, de diez a dos de la tarde, se haya abierto el pago, en periodo voluntario, de las mencionadas cédulas. Corresponsal

Boletín Religioso

Julio-1928

Este mes consta de 31 días. Está consagrado al Corazón de Jesús.

Toque de Alba por la mañana a las cinco.

Toque de Oraciones por la tarde a las ocho y tres cuartos

Santorial

DIA 24

M. rter.—Santa Cristina, virgen y San Francisco Solano.

Vela y Alumbrado

Se descubre por la mañana a las ocho.

Se reserva por la tarde a las seis y media.

Día 24.—En Santa Ana.

Las misas y la Estación a Jesús Sacramentado serán apicadas por el eterno descanso del alma de doña Dolores Ladrón de Guevara.

Día 25 En Santiago.

En Santa Catalina

Mes a Nuestra Señora del Carmen.—Todos los días en la misa de ocho se hará el Ejercicio.

La vida del Presidente en San Sebastián

Asiste a la corrida Goyesca, a una verbena, a un baile y a una comida

Después facilitó a los periodistas unas cuartillas en las que habla de la política económica de España

POR TELEGRAFO

San Sebastián.—Primo de Rivera asistió el domingo a la corrida goyesca.

Por la noche concurrió a una verbena también goyesca, que se celebró en el Casino y que resultó brillantísima.

Después fué obsequiado con una comida por las presidentas de la corrida de toros y se sentaron a la mesa unos setecientos comensales.

A continuación concurrió a un baile aristocrático y marchó al Círculo Mercantil, donde se celebró otra animadísima fiesta.

Unas cuartillas sobre la política económica de España

Primo de Rivera facilitó a los periodistas copia de unas cuartillas, en las que hace extensos juicios acerca de la política económica de España, y que envió al periódico madrileño «El Noticiero de los lunes».

Considera una utopía las propágandas que se hacen con el carácter librecambista y dice que esos empeños colectivos no comoverán la protección arancelaria de todos los países, porque éstos defienden su producción.

Cada día—añade el Presidente—se acentúa más la protección arancelaria, y debemos tener presente que España tiene un censo de 25 millones de habitantes. Por eso y en primer término debemos abastecernos de dinero mediante el intercambio comercial. Será difícil atraernos el ahorro de América porque aquellos países van independizando su vida económica, como se independizaron en política.

Debemos por tanto dar entrada fácil a los productos que nos benefi-

cien y precios controlar severamente las nuevas industrias, no autorizarlas sino cuenta con a seguridad de desenvolvimiento en los mercados exteriores o siquiera con vida propia por el consumo interior.

Un caso típico lo ofrece la Agricultura. Forzando la producción llegaríamos a nivelar la balanza comercial pues solamente el tabaco, el maíz y el algodón origina una salida de 150 millones de pesetas.

Estima que debe concederse un trato privilegiado a las exportaciones de aceites vinos, unas naranjas, plátanos, tomates, almendras, patata temprana y otros artículos ampliando los mercados exteriores.

Termina diciendo que es preciso estudiar bien las posibilidades de España y que debe tenderse, principalmente en la Agricultura a dominar los mercados exteriores en forma que no pueda haber competencia con nuestros productos. Por eso productores, exportadores, comisionistas y el Gobierno mismo deben extremar su celo para garantizar la calidad y un precio mínimo. Si los agricultores orientan sus esfuerzos para producir los frutos que nos faltan, la economía de España estará salvada.

Más visitas que hizo el Jefe del Gobierno

San Sebastián.—Primo de Rivera se trasladó a Rentería donde inauguró la conducción de aguas.

Le visitó una comisión de productores que le pidió la pronta terminación del puerto de Pasajes.

El Presidente almorzó en el chalet de los condes de Güell y salió después para Santander.

Terraza del Reina Victoria Hotel

HOY GRAN VELADA EXTRAORDINARIA

El gran MANELSON en su repertorio inédito

En Méjico

Con toda sencillez se ha enterrado a Obregón

Por telégrafo de la noche Méjico.—Se verificó el entierro del general Obregón, asesinado hace unos días.

El acto fué de una sencillez extraordinaria, asistiendo solamente las autoridades de Sonora y el Ministro de Trabajo.

Capitulo de sucesos

En Madrid se intoxican catorce personas. En Tetuán explota un tubo de vapor. En Barcelona un automóvil mata a una mujer y hiere gravísima a otra

Por telégrafo de la noche Madrid.—En la Casa de Socorro del distrito del Centro fueron asistidas catorce personas que se intoxicaron por ingerir leche en malas condiciones.

Dos de los intoxicados se encuentran en grave estado y el lechero ha sido encarcelado.

Explosión en cañonero

Tetuán.—En un cañonero español que vigila en aguas de Tánger ocurrió la explosión del tubo de vapor. Resultaron heridos el contramaestre y dos marineros.

Cuidado con la velocidad

En la carretera del Puerto un automóvil que marcha a exagerada velocidad mató a una e hirió de gravedad otro.

La feria de Valencia

Ha comenzado con gran animación

Por telégrafo de la noche Valencia.—Hace un calor sofocante.

Las fiestas comenzaron con una animación enorme y todos los trenes llegan atestados de forasteros. Para las corridas existe mucho entusiasmo en toda la región.

DR. ANTONIO HERNANDEZ-BOS DEL HOSPITAL PROVINCIAL Consulta de Cirujía de 12 a 2

La voz de la «Gaceta»

Convoca a oposiciones para ingreso en el Magisterio primario, con el sueldo de tres mil pesetas

POR TELEGRAFO

Madrid.—La «Gaceta» publica entre otras disposiciones de menos interés las siguientes:

Encargando de la cartera de Hacienda, durante la ausencia del ministro señor Calvo Sotelo, al Director General del Timbre.

Convocando a oposiciones para el ingreso en el Magisterio primario con el sueldo anual de tres mil pesetas.

Las plazas a cubrir son 2.200 de maestros y 800 maestras.

Los aspirantes podrán presentar sus solicitudes ante las Juntas administrativas, desde la publicación de este decreto en la «Gaceta» hasta el 20 de Septiembre, abonando la cantidad de treinta pesetas como derechos de examen.

Inserta además la «Gaceta» otra Real Orden dictando instrucciones para la realización de esos exámenes.

Los desesperados de la vida

En el Algar se suicida un hombre de un tiro

En el Algar puso fin a su vida disparándose un tiro en la sien derecha el individuo Cayetano García Jara, de 69 años de edad.

Se produjo una gravísima herida que le ocasionó la muerte a los pocos minutos.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado que se personó en el lugar del hecho instruyendo las diligencias oportunas.

Parece ser que el motivo que tuvo Cayetano para adoptar resolución tan fatal, fué el padecimiento crónico que sufría.

El veraneo regio

Entre las felicitaciones que ha recibido la reina madre está una carta autógrafa del Sumo Pontífice

Por telégrafo de la noche Santander.—Entre las felicitaciones que recibió el día de su cumpleaños la reina Doña Cristina figura una carta autógrafa del Papa.

Una comida—Visita a un crucero

Con los Reyes almorzó el embajador norteamericano.

—El Rey y su madre visitaron el crucero «Príncipe Alfonso» y se les recibió con todos los honores.

La prueba de Yates

Durante toda la mañana reinó una enorme expectación por la llegada de los yates que han participado en la prueba Nueva York-Santander.

El vigía de Cabo mayor anunció que llegaba un balandro que suponía fuese «La Niña». Acudieron las autoridades y los Reyes salieron al encuentro en una gasolinera.

Resultó ser el yate del millonario Gandoc que viene desde Niza a presentar los regatas.

El crucero Detroit que viene a Santander envió un radio diciendo que no vio ningún yate. Tampoco les vio los dos transatlánticos franceses y uno inglés que fundeó ayer tarde.

La llegada de Primo de Rivera

Ya anocheado llegó el jefe del Gobierno en automóvil y se dirigió al Palacio de la Magdalena a donde se aloja y donde le esperaban las autoridades.

Confederación Sindical Hidrográfica del Segura

Régimen de embalses DIA 22

PANTANO DE TALAVE Volumen total embalsado, metros cúbicos, 38.237.000.

Desagüe, metros cúbicos, 1.044.950.

PANTANO DE ALFONSO XIII Volumen total embalsado, metros cúbicos 000.000.

Desagüe, metros cúbicos, 000.000. Murcia 23 de Julio de 1928.

El deporte en y fuera de España

El Español de Barcelona derrotó al Deportivo de La Coruña y el Celta de Vigo pierde otro partido

Por telégrafo de la noche Santiago.—El Deportivo Español de Barcelona venció por tres a uno al Deportivo de La Coruña, después de un brillante juego.

Otra derrota de los vigueses Montevideo.—La Asociación uruguaya derrotó al Celta de Vigo por dos tantos a cero.

Lo que dice Uzcudum

Madrid.—Uzcudum ha anunciado que en Mayo volverá a luchar con Godfrey.

Los desórdenes en Portugal

Siete muertos y treinta heridos

Por telégrafo de la noche Lisboa Las tropas leales siguieron sitiando el cuartel de San Jorge an donde se alojan las tropas rebeldes.

Se dispararon sobre el cuartel 120 granadas que causaron grandes daños en las casas contiguas.

Murieron 7 personas 30 resultaron heridas de gravedad.

Por último se rindieron los rebeldes asomando por las ventanas banderas blancas.

Los alborotadores eran 5 capitanes, 3 tenientes, 14 sargentos y 600 soldados.

La aviación

La travesía del Atlántico

Por telégrafo de la noche Dreta. El teniente Peris salió en un avión para realizar la travesía del Atlántico.

Aterrizó en Las Azores y desde allí continuará su vuelo a Nueva York.

Le acompaña un contramaestre y un telegrafista.

NOTICIAS

Viajeros

Con objeto de pasar unos días en Candelario (Salamanca), han salido esta mañana en automóvil para dicha población la encantadora señorita Remedios García, el hermano político de esta nuestro estimado amigo don Mariano Bejarano y nuestros también amigos don Mariano Tébar García-Valladolid y don Jerónimo Mateos Campillo.

Les deseamos un viaje feliz.

Misericordia y Maternidad

El lunes día 23, entraron de semana en la Casa de Misericordia y Maternidad, los vocales de esta Junta señores don José María Arnedez Perez y don José Asensio Irlán.

Flit, legítimo, para las moscas y mosquitos. De venta en el Bazar Murciano

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado **UNGUENTO MAGICO** desaparecen totalmente **callos y duras, ojos de gallo, verrugas y juanetes**.
 Hay muchas imitaciones ineficaces. Exigid **UNGUENTO MAGICO**. En farmacias y droguerías 1'50 pesetas. Por correo 2 pesetas. **Farmacia Ferrer**. Plaza de San Ildefonso 5. **Madrid**.

Para teñir las canas

Vuelven a su color natural los cabellos que hayan sido rubios, castaños o negros con el perfeccionado **Aceite Vegetal Mexicano** que garantiza el inventor sus resultados.
 No mancha ni quema. Perfume exquisito.
 Venta: **BAZAR MURCIANO**

Artículos para viaje

Los Pipas para tabaco picado, higiénicas y de fama mundial son:
 La «Yayo»
 La «Virca»
 La «Underwar»
 En el Bazar Murciano.
Sacos de mano, Maletas y cofres en el **Bazar Murciano**

Patronato de Cataluña para la lucha contra la tuberculosis BARCELONA

El infrascrito, presidente de la Comisión Directiva de los Dispensarios del Patronato de Cataluña para la lucha contra la tuberculosis, tiene el gusto de certificar que de los numerosísimos ensayos practicados durante años, en los enfermos concurrentes a los mismos, con el producto farmacéutico «Histógeno» (Llopis), se desprende la alta utilidad del mismo en el tratamiento de dichos enfermos, de manifiesta eficacia en los inapetentes y decaídos.
 Barcelona 6 de Noviembre de 1926.—El Presidente, A. PRESTA.
 La interesante certificación que publicamos es una prueba fehaciente del alto valor terapéutico del «HISTÓGENO LLOPIS» para el tratamiento y curación de la tuberculosis, anemia, catarros crónicos, neurastenia, etc., y enfermedades sensitivas.
 «Histógeno Llopis» está adoptado en los principales Sanatorios, Dispensarios y Clínicas nacionales y extranjeras.
DE VENTA EN TODO EL MUNDO

LA MAQUINISTA DE LEVANTE

De la Mancomunidad Miguel Zapata e Hijos

La Unión.—CARTAGENA
CASA FUNDADA EN 1890

Grandes Talleres de Fundición, Calderería, Magranaría y Electricidad

Bombas, centrifugas, Separadoras, máquinas de trituración, etc., etc.
 Máquinas de la LUTH & ROSENS, Motores fijos y marinos, AVANCE, etc.
 Construcción de toda clase de aparatos accionados con las industrias general y metalúrgica.

Especialidad en instalaciones de preparación mecánica de materiales.
 Depósito y reparaciones de motores eléctricos de 1 a 150 CV.

BAZAR MURCIANO

Especialidad en objetos para regalos. Gran surtido en artículos de Perfumería. Productos de la

Murota, Platería, 66 y 68

Sucursal en Cartagena

Calle Mayor, número 33.

CASA CAL

RADIOESCUELAS

Antes de comprar un altavoz probar el PHILIPS
 Es una verdadera maravilla de reproducción, es un paso de gigante dado por la ingeniería del radio.

PRECIOS { Altavoz Philips, modelo grande . . . 175 ptas.
 Altavoz Philips, modelo pequeño . . . 130 ptas.
 Si desea alguna demostración de este altavoz visite a

BRUGAROLAS y COMPAÑIA
 SOCIEDAD, 10 MUROIA TELEFONO: 168
 Extenso surtido en material radio para construírselo mismo su radioreceptor por un precio muy cómodo

Horario de trenes

Compañía de M. Z. A.

Salida de la Estación de Murcia

Mixto a Madrid, 22,5
 Mixto a Cartagena, 7
 Correo-expresso a Valencia-Alicante
 Madrid-Barcelona, 19,35
 Correo-expresso a Cartagena, 9,55
 Mixto a Alcázar-Ciudad Real-Sevilla-Huelva, 13,4
 Mixto a Cartagena (enlace) en Alcazar a las 15 horas por Alicante, 12,55
 Expreso (rápido) a Valencia-Alicante-Madrid, 10,20
 Expreso (rápido) a Cartagena, 20,5
 Correo a Alcantarilla (enlace a las 11,20 con el correo de Lorca-Baza-Granada), 5,43
 Correo a Cartagena, 20
 Mercancías con viajeros de Murcia a Chinchilla, 3,20
 Mercancías con viajeros de Murcia a Orihuela, 5,15
 Compañía de Andaluces
 Correo a Alicante-Torrevieja, 10,15
 Mixto a Alicante-Torrevieja, 18

Llegada a la Estación Murcia

Mixto de Cartagena, 21,35
 Mixto de Madrid, 4,45
 Correo-expresso de Cartagena, 19,20
 Correo-expresso de Valencia-Alicante-Barcelona-Madrid, 9,46
 Mixto de Cartagena, 13,15
 Mixto de Huelva-Sevilla-Ciudad Real-Alcazar, 12,30
 Expreso (rápido) de Cartagena, 9,48
 Expreso (rápido) de Valencia-Alicante-Madrid, 19,56
 Correo de Cartagena, 9,20
 Correo de Granada-Baza-Lorca y Alcantarilla, 19,22
 Mercancías con viajeros de Orihuela a Murcia, 20,10
 Mercancías con viajeros de Chinchilla a Murcia, 23,45
 Compañía de Andaluces
 Mixto de Alicante-Torrevieja, 10,40
 Correo Alicante-Torrevieja, 19,5

NATEL

Alimento para niños

ADOPTADO

en la Inclusa y Asilo de Sta. Cristina, de Madrid, Inclusa de Barcelona, etc., etc.

POR SUS EXELENTE RESULTADOS
Laboratorio Llopis, Rosales, 8 y 12, Madrid.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba-Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de La Coruña para Habana y Veracruz. Saliendo de Veracruz (y de Habana para La Coruña, Gijón y Santander).

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, a partir de la salida de regreso desde Buenos Aires y Montevideo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para New York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana con escalas en New-York.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana, Salidas de Colón para Sabanailla, Oranoco Puerto Cabello, La Guayra Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

Línea de Fernando Poo

Servicio mensual saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante y de Cádiz para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de Las Palmas y Posesiónes de la costa occidental de África.
 Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de las Posesiónes, indicadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, La Coruña y Vigo para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos Rio Janeiro, Canarias, Vigo y Coruña, Gijón, Santander.

Además de los servicios de la Compañía Transatlántica tiene establecidos especiales de los puertos del Mediterráneo a New-York y puertos Cantábricos a New-York y las líneas de Barcelona a Filipinas, cuya salida no se detalla, pero se anunciará, cada viaje.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su glorioso servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.
 Para tener más detalles dirigirse a las oficinas de esta Compañía en el mundo o escribir por correo regular.
 Las mercancías se admiten en su totalidad con la debida oportunidad.

Sociedad General de Industria y Comercio

Compañía anónima domiciliada en Bilbao
CAPITAL: 25.000.000 DE PÉSETAS

Siglos en VIZOAYA (Zasoa), Luchoana, Elorrieta y Gabarrubi y OVIEDO (Manjara), MADRID, SEVILLA, (El Basilio) CARTAGENA, BARCELONA (Badalona) MALAGA, JAUZQUE (Alfonso, Masab) y LISBOA (Tratado).

Acidos y productos químicos

Superfosfatos de huesos.—Superfosfatos de cal.—Acido.—Sulfúrico líquido.—Acido sulfúrico corriente.—Sulfato de amoníaco.—Acido nítrico.—Amid o almidónico.—Glicerina.—Sulfato de sosa.—Nitrato de sosa
ABONOS COMPUESTOS y primeras materias para toda clase de cultivo adecuados a todos los terrenos
LABORATORIOS para el análisis gratuito y completo de los terrenos y de la muestra de los mejores abonos.

(MADRID—VILLANUEVA, 11)

Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de los abonos
AVISO IMPORTANTE—Pídase a la Sociedad la «Guía práctica para el cultivo de la tierra», a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente

Los pedidos deberán dirigirse a Madrid.—Villanueva número 11, o al domicilio social

Dirección telegráfica: **GBINCO**

EL SOL

Agencia de encargos y Transportes

Servicios diarios de domicilio a domicilio en toda España

PASCUAL II. -.-.- TELEFONO 181. MURCIA

La Catalana

Seguros contra incendios y explosiones de todas clases y de la Paralisa de Alcazar, Rosales, 8 y 12, Madrid y de Paralización de trabajo a causa de incendio

FUNDADA EN 1865

Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domicilio en Barcelona, Paseo de Gracia, 100.
 Capital suscrito Ptas. 5.000.000.—Capital asegurado Ptas. 2.500.000.
 Reserva Estatutaria Ptas. 1.000.000.

Situación y desarrollo de la Compañía

Año	Primas	Seguros indemnizados	Reserva	Reserva estatutaria
1867	167.414,64	34.580,10	49.155,23	14.010,93
1877	1.340.923,45	192.288,31	104.367,25	123.423,88
1887	680.901,10	454.964,04	226.967,03	472.994,35
1897	1.088.316,81	389.648,59	347.983,37	902.367,54
1907	2.124.341,59	742.642,76	704.013,86	1.079.111,95
1917	7.808.839,76	3.337.562,09	2.092.879,92	1.890.000,—
1927	18.061.820,33	9.098.168,76	6.748.895,42	3.200.000,—

Autorizado por la Inspección de Seguros en G. Mayo de 1928.
 Delegado en Murcia: Agustín Monteverde.—St. T. Tres

ELIVIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS (STOMACHIN)

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo porque quita el dolor de estómago, las acedías, la dispepsia, los vómitos, las diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, la dilatación y úlcera del estómago, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

VENTA: Serrano, 30, farmacia-MADRID y principales del mundo